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Assemblée générale annuelle du conseil d’administration 
Le lundi, 8 avril 2024 à 19h00 

Salle de La Cité du bureau d’arrondissement de Charlesbourg 
160, 76e Rue Est 

 

 
 
ÉTAIENT PRÉSENT.E.S :  
 
M. Jean-Pascal Dumont    Président 
M. David Khayat    Vice-président 
M. Michel Voisard    Trésorier 
Mme Geneviève Khayat    Administratrice 
Mme Catherine Savoie    Secrétaire 
Mme Sylviane St-Louis    Administratrice 
M. Michel-Marie Bellemare   Administrateur 
 
 
IL Y A QUORUM 
 
 
ÉTAIENT ÉGALEMENT PRÉSENTS :  
M. Ernesto Salvador Cobos    Conseiller en consultations publiques,  

Ville de Québec 
Mme Marie-Pierre Boucher    Conseillère municipale 
M. Claude Lavoie     Conseiller municipal 
Mme Lydia Duranleau     Secrétaire de soutien 
 
 
 
 
7 citoyens étaient présents. 
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
M. Jean-Pascal Dumont ouvre l’assemblée à 19h00. Les membres du conseil de quartier et 
les conseillers municipaux se présentent chacun son tour aux citoyens présents.  
 
 
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
M. Jean-Pascal Dumont fait la lecture de l’ordre du jour et demande s’il y a des modifications 
à apporter. Il n’y en a pas.   
 
Ordre du jour  

1. Ouverture de l’assemblée        19 h 00 
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour      19 h 02 
3. Présentation de M. Maxime Huot Couture, coordinateur de l’organisme  19 h 05 

Charlesbourg Communauté Solidaire, portant sur les enjeux sociaux du 
territoire de Charlesbourg         

4. Élections          19 h 40  
▪ Nomination du président d’élection  
▪ Informations relatives au déroulement des élections  
▪ Appel de candidatures  
▪ Présentation des candidates et des candidats  

Ouverture du scrutin 
5. Adoption du procès-verbal de l’AGA du lundi 17 avril 2023    20 h 00  

▪ Suivis découlant du procès-verbal 
6. Dépôt du rapport annuel et des états financiers 2023    20 h 15  

▪ Présentation du rapport annuel  
▪ Présentation des états financiers  
▪ Période de questions et commentaires du public  
▪ Ratification du rapport annuel et des états financiers  

Fin du scrutin 
7. Période d’information des conseillers municipaux     20 h 45 
8. Période de questions et commentaires du public     21 h 00 
9. Divers           21 h 15 
10. Levée de l’assemblée        21 h 30 

 
 
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-20 
Sur proposition de M. Jean-Pascal Dumont, appuyée par Mme Sylviane St-Louis, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour tel que présenté.  
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3. PRÉSENTATION DE M. MAXIME HUOT COUTURE, COORDINATEUR DE 
L’ORGANISME CHARLESBOURG COMMUNAUTÉ SOLIDAIRE, PORTANT SUR LES 
ENJEUX SOCIAUX DU TERRITOIRE DE CHARLESBOURG 
 
M. Maxime Huot Couture vient présenter l’organisme Charlesbourg communauté solidaire à 
l’aide d’une présentation. L’organisme a comme mission d’agir collectivement pour améliorer 
les conditions de vie et le pouvoir d’agir de la population de l’arrondissement et plus 
particulièrement des personnes en situation de précarité. Cet organisme a obtenu un 
financement de 5 ans pour la réalisation de leur projet de la part de la Fondation Lucie et 
André Chagnon.  
 
L’organisme est basé sur quatre axes de travail : 

- Identifier, comprendre et prioriser; 
- Faciliter la coopération; 
- Développer le pouvoir d’agir de la communauté (p.ex. avec des formations); 
- Réaliser des projets collectifs.  

 
Les chantiers vivre-ensemble et sécurité alimentaire ont débuté alors que celui pour le 
logement est à venir. Dans le chantier vivre-ensemble, un portrait diagnostic est en cours et 
sera disponible en juin. Des formations et outils sont ou seront disponibles notamment pour 
favoriser la participation citoyenne. Il y a aussi des activités interculturelles et un soutien offert 
pour la réalisation de fête du voisinage. Dans le chantier sécurité alimentaire, le portrait 
diagnostic est terminé et mis à jour. Le développement d’une carte alimentaire, portrait des 
ressources en sécurité alimentaire offertes dans Charlesbourg, est en cours. Un marché 
solidaire est en démarrage afin d’offrir des fruits et légumes n'atteignant pas les critères des 
épiceries et sont disponibles à moindre coût. Pour le chantier logement, un portrait de 
l’habitation est à prévoir.  
 
En réponse à une question, M. Huot Couture mentionne qu’il n’y a présentement pas 
d’initiative pour encourager l’entreprenariat. 
 
Il termine en invitant les citoyens à le contacter pour des nouvelles idées de projets et à 
consulter leur page Facebook pour suivre les activités de l’organisme.  
 
4. ÉLECTIONS 
 
M. Ernesto Salvador Cobos présente la mission et le mandat des conseils de quartier 
notamment la possibilité d’exprimer des opinions, des préoccupations et des besoins sur 
différents sujets.  
  
4.1 Nomination du président d’élection  
M. Ernesto Salvador Cobos a été nommé président de l’élection lors de l'assemblée ordinaire 
tenue le 12 février 2024.  
 
4.2 Informations relatives au déroulement des élections  
M. Ernesto Salvador Cobos présente la composition du conseil d’administration. En général, 
il est composé de 11 personnes :  

https://www.facebook.com/initiativeCCS/?locale=fr_FR
https://cdccharlesbourg.com/wp-content/uploads/Portrait_Securite-Alimentaire-Charlesbourg.pdf
https://cdccharlesbourg.com/wp-content/uploads/Portrait_Securite-Alimentaire-Charlesbourg.pdf
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/index.aspx
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- 4 postes réservés aux femmes, par élection par la population du quartier, pour un 
mandat de deux ans; 

- 4 postes réservés aux hommes, par élection par la population du quartier, pour un 
mandat de deux ans; 

- 2 postes neutres réservés à toute personne qui réside dans le quartier, par élection 
par la population du quartier, pour un mandat de deux ans (nouveauté); 

- 1 personne nommée par les administrateurs élus par cooptation (excluant le poste de 
président), pour un mandat expirant lors de la prochaine assemblée générale annuelle 
(nouveauté). 

 
Pour cette élection, il explique le déroulement et présente les postes à pourvoir :  

- 2 postes réservés aux femmes, incluant un poste vacant et un poste en élection (Mme 
Geneviève Khayat) 

- 2 postes réservés aux hommes, incluant deux postes en élection (M. Michel Voisard 
et M. Michel-Marie Bellemare) 

- 2 postes neutres vacants 
- 1 personne nommée par cooptation, poste vacant (le 23 mai 2024 est la date limite 

pour déposer un bulletin de candidature pour ce poste) 
 
4.3 Appel de candidatures  
Le premier appel de candidature est lancé. Mme Geneviève Khayat et M. Michel-Marie 
Bellemare se représentent pour les postes qu’ils occupent présentement. M. Jean-François 
Roy, citoyen présent dans la salle, se présente pour un des postes neutres.  
 
4.4 Présentation des candidates et des candidats  
Mme Geneviève Khayat habite dans le quartier depuis 2018 et est membre du conseil de 
quartier des Jésuites depuis 1 an comme administratrice. Elle aime Charlesbourg et désire 
poursuivre son expérience.  
 
M. Jean-François est père et réside aussi dans le quartier depuis plusieurs années.  
 
M. Michel-Marie Bellemare est un économiste de formation et possède plusieurs implications 
à son actif. Il demeure dans le quartier comme propriétaire depuis 1982 et souhaite poursuivre 
son implication auprès du conseil de quartier.  
 
4.5 Ouverture du scrutin  
Les trois candidats sont nommés par acclamation.  
 
5. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’AGA DU LUNDI 17 AVRIL 2023 
 
5.1 Suivis découlant du procès-verbal 
M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a des modifications à faire. Il n’y en a pas.  
 
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-21 
Sur la proposition de M. David Khayat, appuyée par Mme Catherine Savoie, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de l’AGA du 17 avril 2023 tel que présenté.  
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M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a des suivis à faire. Il n’y en a pas.  
 
6. DÉPÔT DU RAPPORT ANNUEL ET DES ÉTATS FINANCIERS 2023 
 
6.1 Présentation du rapport annuel  
M. Jean-Pascal Dumont commence en remerciant toutes les parties prenantes. Ensuite, il 
présente le rapport annuel à l’aide d’un support visuel. Ce rapport sera disponible au lien 
suivant : https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-
citoyenne/conseils_quartier/desjesuites/rapport-annuel.aspx.  
 
6.2 Présentation des états financiers  
M. Michel Voisard présente les états financiers (page 16 à 18 du rapport annuel). La somme 
des Produits est de 5276,02$, la somme des Charges est de 4152,35$. Les Charges de 
fonctionnement sont allouées principalement à la rédaction des procès-verbaux et à l’achat 
de collations lors des assemblées. 
 
6.3 Période de questions et commentaires du public 
M. Jean-Pascal Dumont demande s’il y a des questions. Un citoyen demande ce qui sera fait 
des actifs nets non affectés à la fin de l’exercice (1458,93$). M. Jean-Pascal Dumont 
mentionne qu’une partie de ces actifs seront mis dans la phase 2 du projet de pancartes et 
sensibilisation et que le reste de ces actifs pourraient être alloué à de futurs projets.  
 
6.4 Ratification du rapport annuel et des états financiers  
RÉSOLUTION CQJ-24-CA-22 
Sur la proposition de M. David Khayat, appuyée par M. Maxime Huot Couture, il est résolu de 
ratifier le rapport annuel 2023.  
 
7. PÉRIODE D’INFORMATION DES CONSEILLERS MUNICIPAUX 
 
Mme Marie-Pierre Boucher aborde le nettoyage des rues en mentionnant l’importance de ne 
pas mettre les roches présentes sur les terrains dans la poubelle ou les égouts afin d’éviter 
des bris des incinérateurs. Elle invite les citoyens à consulter le site de la Ville afin de connaître 
les moments ou le nettoyage des rues a lieu. Les roches peuvent être mises en bordure des 
rues, mais pas en amas. 
 
Elle discute de son plan en lien avec la redynamisation du secteur commercial. En réponse à 
une question, elle mentionne que les citoyens n’ont pas de leviers pour choisir quel type de 
commerce s’installe dans le quartier et que c’est notamment lié à la demande. 
 
À la suite d’une publication sur les réseaux sociaux, elle encourage tout le monde à partager 
les services d’aide au logement en plus de mentionner qu’il y a des outils existants pour 
évaluer si l’augmentation de loyer est raisonnable ou non.  
 
Le service de biométhanisation pour le volet commercial et institutionnel sera disponible à la 
fin du mois d’avril. Des sacs de 45 litres seront disponibles. Il n’est pas obligatoire d’utiliser ce 
service comme pour les ménages.  
 

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/desjesuites/rapport-annuel.aspx
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/conseils_quartier/desjesuites/rapport-annuel.aspx
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Le programme Vacances-Été (PVE) ouvre les inscriptions le 15 avril.  
 
M. Ernesto Salvador Cobos mentionne que les assemblées pourraient maintenant avoir lieu 
en mode hybride avec au moins 3 personnes en présentiel. Le quorum doit être atteint.  
 
8. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC 
 
M. Jean-François Roy présente ses inquiétudes face à la sécurité routière et la densification 
du trafic sur la 10e avenue et la croissance des commerces sur Louis XIV qui pourrait 
accentuer le problème. Mme Marie-Pierre Boucher ajoute que le zonage permet la construction 
de logements à quatre étages sur pratiquement toute la longueur du boulevard Louis XIV donc 
ces projets respectent les lois de densification. Elle ajoute que plusieurs enjeux sont à régler 
pour ce secteur et que le travail est déjà entamé.  
 
Une citoyenne demande si le conseil de quartier a une stratégie pour augmenter la 
participation citoyenne aux assemblées. M. Ernesto Salvador Cobos présente les efforts de 
la Ville. Des avis porte-à-porte sont distribués dans les zones adjacentes des projets en 
consultation. Le site de la Ville est mis à jour fréquemment afin de donner les informations 
nécessaires dans un délai raisonnable. Il est aussi possible de s'inscrire pour recevoir les 
communications de la Ville pour un quartier spécifique (courriel). M. Jean-Pascal ajoute que 
le conseil de quartier a aussi une page Facebook pour communiquer ces informations.  
 
9. DIVERS 
 
Aucun point divers.  
 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
M. Jean-Pascal Dumont lève l’assemblée à 21h29.  
 
Compte-rendu rédigé par Mme Lydia Duranleau et révisé par M. Jean-Pascal Dumont.  
 
 
SIGNÉ  
________________________       
M. Jean-Pascal Dumont   
 
 


